



# No se contactaban directamente hace dos años: Putin habla con Scholz y rompe el hielo con Occidente

La llamada de una hora se centró en lo que los funcionarios alemanes dijeron que era un intento de poner fin a la guerra en Ucrania.

J. TANKERSLEY, C. SCHUETZE Y A. KURMANAEV | THE NEW YORK TIMES

La primera conversación entre el Presidente ruso, Vladimir Putin, y un gobernante en funciones de una potencia occidental en dos años ocurrió ayer cuando durante una hora el líder ruso habló por teléfono con el Canciller alemán, el socialdemócrata Olaf Scholz.

Funcionarios alemanes dijeron que la llamada se centró en las perspectivas de poner fin a la guerra en Ucrania.

El Kremlin confirmó la conversación y dijo que Scholz inició la llamada.

Scholz instó a Putin a poner fin a la guerra, argumentando que Rusia no había logrado sus objetivos después de casi tres años, según el resumen de la llamada entregado por el gobierno alemán. El Canciller condenó los ataques rusos a la infraestructura civil y aseguró que Alemania continuaría ayudando a Ucrania.

El jefe del gobierno germano también le dijo a Putin que cree que el despliegue de tropas norecoreanas para ayudar a Rusia en Ucrania equivale a una grave es-



THE ASSOCIATED PRESS

EL KREMLIN dijo que Scholz inició la llamada a Putin.

calada del conflicto, según el resumen.

A pesar de las aparentes críticas de Scholz a la invasión rusa, la llamada sugiere que el contacto entre el Kremlin y las potencias occidentales puede aumentar, tras el triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales de EE.UU., la semana pasada.

Trump ha expresado su escepticismo sobre la continua ayuda estadounidense a Ucrania y ha prometido impulsar conversaciones de paz inmediatas, lo que inyecta nueva incertidumbre en el apoyo de Occidente al esfuerzo bélico de Ucrania.

Según el Kremlin, Putin le dijo a su homólogo alemán que cualquier acuerdo de paz en Ucrania debe basarse en "nuevas realidades territoriales y, lo más importante, abordar las causas profundas del conflicto".

Putin ha utilizado repetidamente estos eufemismos para indicar que Rusia no entregará el territorio ucraniano que ha capturado y exigirá garantías de neutralidad ucraniana, por ejemplo, un acuerdo de que Ucrania no se unirá a la OTAN.

Putin le dijo a Scholz que está abierto a reanudar las conversaciones de paz con Ucrania en esos términos, dijo el Kremlin.

El canciller alemán habló con el Presidente Volodimir Zelenski de Ucrania antes de la llamada con Putin, y planeaba contactarlo nuevamente para mantenerlo al tanto. El portavoz de Scholz dijo que la iniciativa se coordinó con los socios del G7.

En su mensaje nocturno en Kiev, Zelenski calificó la decisión de Scholz de hablar con Putin como "una caja de Pandora".

"Ahora puede haber otras conversaciones, otras llamadas", dijo. "Solo muchas palabras. Y esto es exactamente lo que Putin ha estado queriendo durante mucho tiempo: es extremadamente importante para él debilitar su aislamiento, el aislamiento de Rusia, y llevar a cabo negociaciones normales que no terminen en nada".

## ■ Austria deja el gas ruso

Austria, que venía comprándole a Rusia más del 80% del gas que consume, anunció que ese suministro se suspende desde hoy. Según el gobierno, no habrá problemas de abastecimiento en el invierno (boreal), ya que los depósitos de gas austríacos están llenos al 93% y además se empezará a comprar el hidrocarburo a Noruega. El Canciller federal austríaco, el conservador Karl Nehammer, denunció que la estatal rusa Gazprom había intentado presionar a Austria incumpliendo repetidamente con el suministro de gas, con el fin de que Viena se retire de la política de sanciones que la Unión Europea (UE) impone al Kremlin por su agresión contra Ucrania.

"No dejaremos que nadie nos chantajee. Ni siquiera el Presidente ruso", declaró el jefe del Gobierno en funciones.